
能勢町農業委員会議事録 

 

１． 開催日時 令和５年５月９日（火） 午前１０時００分～１０時３８分 

 

２． 開催場所 能勢町役場 本館第２会議室 

 

３． 出席委員 （１２人） 

 

        農業委員   １番 前田 宗良 

               ３番 福井 明房 

               ４番 辰野 卓爾 

               ５番 原田 富生 

               ６番 龍見 敬明 

               ７番 木田 悦二 

               ８番 新谷 広治 

９番 東  昇 

１０番 石塚 成子 

              １２番 福中 繁信 

              １３番 成田 周平 

              

        推進委員   ７番 乾  義夫 

 

４．議事日程 

 

議案第５号について 農地法第３条の規定による所有権移転許可について 

 

議案第６号について 農地法第４条の規定による農地転用の許可について 

 

議案第７号について 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用

地利用集積計画に対する意見決定について 

その他について 

  



５．農業委員会事務局職員 

           

         事務局 辻本 龍馬 

 

６．会議の概要 

 

会 長   皆様、おはようございます。土曜から日曜にかけて、大雨が降りま

して能勢町平野地区で１件災害があったと聞いております。皆さ

んにも影響が出てなければよろしいかと思います。それから、コロ

ナが第５類に入り、マスクの着用等も緩和されましたので、マスク

着用を個人の判断で、農業委員会の方も進めて参りますので、よろ

しくお願いします。それでは、審議に入ります。  

 

事務局   能勢町農業委員会会議規則第６条により、在任委員の過半数の出

席でございますので本日の会議は成立するものでございます。例

によりまして、議長は会長にお願いいたします。 

 

議 長   議事に移らせていただく前に欠席の届が、２番 大上委員、７番 

木田委員、１１番 中井（誠）委員より出ております。 

 

議 長   例によりまして、議事録の署名委員を私から指名させていただく

ことに賛成の方は、挙手願います。 

 

各委員   挙手 

 

議 長   全会一致であるため、私の方から指名させていただきます。今回の

署名委員につきましては、６番 龍見委員、８番 新谷委員にお願

いします。 

 

議 長   つづきまして、議案第５号 農地法第３条の規定による所有権移

転について、事務局より説明願います。 

 

事務局   議案第５号 番号２について説明 

 

議 長   事務局の説明が終わったわけですが、例のとおり農地利用最適化

推進委員 地区担当に意見を求めます。 



      番号２について、乾委員よりお願いします。 

 

乾委員   農地法第３条の規定による許可申請について意見書 

 

      譲渡人 ●● ●● 

      譲受人 ●● ●● 

      所在地 能勢町山田▲▲▲ 田 ３１１㎡ 

                

      ５月１日に現地確認を行いました。 

      譲渡人である●●氏は、当該申請地で農業を営む意向がないこと

から、以前から売買を希望されており、●●氏へ購入の相談があり

申請があったものです。取得後は、農業経営の規模拡大を目的に水

稲栽培を予定されています。所有権の移転後において通作距離・機

械・労働力・技術・地域との関係など問題ないと思われ、許可要件

は満たしておられます。以上、ご意見申し上げます。 

 

議 長   ご苦労様でした。 

      地区担当委員より本件に対する意見をいただいたわけですが、他

の委員からご意見、ご質問はございませんか。 

 

各委員   なし。 

 

議 長   お諮りいたします。議案第５号 番号２について申請のとおり許

可することにご賛成の方は挙手願います。 

 

各委員   挙手 

 

議 長   全会一致であるため、議案第５号 番号２について申請のとおり

許可することといたします。 

 

議 長   つづきまして、議案第６号 番号１について事務局より説明願い

ます。 

 

事務局   議案第６号 番号１について説明 

 

議 長   事務局の説明が終わったわけですが、例のとおり農地利用最適化



推進委員に意見を求めます。議案第６号について、乾委員よりお願

いします。 

 

乾委員   農地法第４条の規定による許可申請について意見書 

 

      申請人 ●● ●● 

      申請地 能勢町長谷▲▲▲ 田 １２５㎡ 

      転用目的 宅地 

    

      ５月１日に、現地確認を行いました。 

      この申請につきましては、転用の追認案件となっております。経過

としましては、●●氏の祖母が昭和４８年に住宅を建て、代々相続

されてきておりましたが、今回、土地建物を売買しようとしたとこ

ろ、地目が農地のままであることがわかり、農地転用許可申請をし

たものです。なお、今回の転用は、すでに行われておりますので始

末書を提出されております。また、今回の農地転用については、必

要最小限度であり、要件を満たしていると思われます。以上、ご意

見申し上げます。 

 

議 長   ご苦労様でした。担当委員より本件に対する意見をいただいたわ

けですが、他の委員からご意見、ご質問はございませんか。 

 

各委員   なし。 

 

議 長   それではお諮りいたします。議案６号について申請のとおり許可

することに賛成の方は挙手願います。 

 

各委員   挙手 

 

議 長   全会一致であるため、「許可やむを得ない」として、大阪府農業会

議へ意見聴取いたします。 

 

議 長   続きまして、議案第７号 農業経営規模強化促進法第１８条の規

定による農用地利用集積計画に対する意見決定について事務局よ

り説明願います。 

 



事務局   議案第７号について説明 

 

議 長   事務局の説明が終わったわけですが、ご意見ございませんか。 

 

各委員   なし。 

 

議 長   ないようですので、お諮りいたします。議案第７号 農用地利用集

積計画については、原案どおり承認することに賛成の方は挙手願

います。 

 

各委員   挙手 

 

議 長   全会一致であるため、原案どおり承認することにいたします。 

 

議 長   つづきまして、その他の案件について事務局より説明願います。 

 

事務局   事務局より違反転用案件について、ご説明させていただきます。 

      先日、山辺地区内において農地を駐車場にしているので農業委員

会から注意してほしいと近隣の方より相談があり、事務局にて現

場確認を行いました。 

      場所 山辺▲▲▲ 所有者 ●● ●● 

      当該地は、ほ場整備のされている農振農用地内です。転用部分は、

別添の位置図内で赤線を斜線している部分で、農地の一部を転用

しています。現況は、別添の写真のとおりで、土を入れて砕石を敷

きカーポートの屋根を設置しております。事務局より農地の所有

者に電話で確認したところトラクターやコンバインを一時的に停

める駐車スペースであり駐車場ではない。砕石については、旋回す

ると土がえぐれるので砕石を敷いている。また、水路が途中までし

かないので大雨が降った際に田んぼに水が流れてくるので水路を

作った。隣接農地の所有者との合意はとっていないとのことでし

た。事務局としましては、当該地が農振農用地内であり基本的には

転用ができない農地で転用がされていること、当該地の所有者は

過去に転用を実績があり、農地法を認知しているうえでの行為で

あることから、違反転用として扱い農業委員会総会後に指導を行

う方針でございます。事務局からは以上です。 

 



福井委員  トラクター等を一時的に駐車する程度なので、問題ないのではな

いか。毎回、倉庫等に運びいれるのは、不効率ではないのか。届出

ぐらいで、よろしいのではないのか。 

 

事務局   当該地の裏に倉庫があります。カーポートを設置されると違反転

用にあたります。 

 

福井委員  了解しました。 

 

議 長   事務局から所有者に対し、指導させていただいて、今後の対処方法

を検討して進めていきます。 

 

福中委員  近所の方なので、私としても２年ほど前から認知していました。相

談された方が、ブロック塀が崩れてきたら困るという事だったの

で農業委員会の事務局へと勧めました。 

 

議 長   所有者が近隣への相談もなしにされてしまった事が問題に思いま

す。早期に気づき疑問に思い相談していれば、ここまでにならなか

ったようにも思えます。今後、農業委員会としては、農地に基づき、

所有者に対し、指導を行ってまいりたいと思いますので、よろしく

お願いします。 

 

次回の総会の日程について 

 

      日  時：６月６日（火）午前１０時より 

      会  場：役場本館 第２会議室 

 

議 長   他の委員からのご意見はありませんか。 

 

各委員   なし。 

 

議 長   以上で本日の案件は、すべて終了いたしました。  

      ありがとうございました。  


